

"LES AMIS DE LA FACHE"
"AMIGOS DE LA FACHE"

Secrétariat Général International:

Mr. Vincent PETTY

162 bis Grande Rue
94-NOGENT-SUR-MARNE (FRANCE)

Le 13 juillet 1970

Vous êtes priés de participer ou de vous unir par la prière au
PELERINAGE ANNUEL A LA GRANDE FACHE à la mémoire des péris
en montagne qui aura lieu le Mercredi 5 aout 1970

Le lundi 4 aout vers 21 h :veillée traditionnelle internationale
suivie de la prière du soir à la chapelle du Marcadau.

Le 5 ,départ entre 7 et 8 heures pour l'ascension-pèlerinage à
la Fache,au sommet de laquelle la Messe sera célébrée vers 11 h 30.

Le 5 aout une messe sera célébrée dans la soirée à la chapelle
pour les personnes n'ayant pas effectué l'ascension.

Avis pratiques: On est prié d'arriver tôt au refuge le 4 au soir afin de faciliter
le service. Nous conseillons vivement d'écrire à l'avance au
refuge pour retenir le nombre de lits désirés.

Vers 18h le 4 au soir ,les personnes qui accepteraient de
participer à une petite chorale pour animer la messe du sommet
veudront bien se grouper dans la chapelle en vue d'une courte
répétition.

Cotisation: Elle est toujours de 10 francs par personne. Cependant dans la
mesure où on le peut, chacun voudra bien faire un effort
complémentaire . Merci, à l'avance pour votre rapidité à régler
votre cotisation et pour votre générosité !

CCP. Vincent PETTY. Toulouse 877.85

A TOUS , BONNES VACANCES !

Dernière Minute

Mort d'Alfred PANTET - voir notre dernière page.

LES AMIS DE LA FACHE
INFORMATIONS 1970

Pélerinage 1969 : Concélébration et guitare.

S'adapter, se transformer selon l'esprit de Vatican II... Cette tâche qui est demandée aux paroisses, aux religieux, aux fidèles est tout aussi impérative pour les pélerinages qui pour les uns sont occasion de recollection et pour d'autres des temps froids propices à la pastorale. Notre démarche annuelle à la Fache n'échappe donc pas à cette loi. Et certaines de nos traditions doivent céder le pas aux nécessaires adaptations de la vie liturgique et de la pastorale. Notre dernier pélerinage fut, certes, un tournant dans ce sens! La messe concélébrée de la cime, le choix délibéré des chants, tranchant sur des habitudes et accompagnés par la guitare de D. Pedro GOMEZ de VALENZUELA, tout indiquait que, fidèles à la volonté de l'Eglise nous entendions que notre pélerinage reste jeune en s'adaptant! Que de jeunes ont, comme par avance, répondu à cet appel en étant présents! Nos traditions furent certes respectées, mais différemment. Peu de participants oublieront le "Bonne-moi la main, mon frère" final. Par delà les diverses nationalités, il nous faisait toucher du doigt notre fraternité en Jésus-Christ. Si nous mentons à la Fache pour accomplir un geste de foi, c'est pour que celle-ci augmente en nos âmes et afin de la mieux transmettre à nos frères; si nous accomplissons un geste de pieux "souvenir", il doit se perpétuer en esprit et vérité par delà les signes extérieurs qui, eux, peuvent changer avec le temps. La météo nous fut propice et permit le déroulement normal des cérémonies. Seuls les retardataires eurent droit à la douche orageuse sur le chemin du retour. La présence de personnalités pyrénéistes venues des deux côtés de la chaîne réhaussa cette rencontre que le Secours en montagne: C.R.S., Gendarmes et Guardia Civil honoraient de leur présence.

A noter le nombre de communions et l'augmentation de l'effectif des pèlerins. Montaneros de Aragon, Club Alpin Français, Poyer Francia Lagardère, Camp Bernard Rellet, Jeunes de Sanguinet et petits séminaristes de Bayonne avaient tous répondu présents! La messe fut concélébrée par les Pères LACOUTURE, curé de Sanguinet (Landes), PINSDEZ, SJ, du Camp B. Rellet et le Provincial des Jésuites pour le Nord de la France. De très nombreux novices furent "adoubés" pyrénéistes après le toujours émouvant appel de nos morts.

Un télégramme. "ABSENT DEMAIN LOURDES SERAI UNI PAR LE SOUVENIR COEUR ET PRIERE AUX COURAGEUX PELERINS" Cardinal MARTIN message reçu le 4.8.

Une veillée dynamique.

En diabolée ne serait pas un qualificatif exagéré s'il ne risquait de prêter à confusion!!! Elle se déroula tambour battant et fut enregistrée par de nombreux magnétophones; photographiée aussi copieusement... particulièrement par notre ami Jacques LONGUE, représentant la Presse. Entainées par la Guitare de Pedro GOMEZ, les 250 personnes présentes au refuge s'en donnèrent à cœur joie : chants de montagne, de jeunesse, d'Espagne, d'Angleterre, du Pays Basque, et nos vieux airs béarnais et bigourdans. Puis la lente procession aux flambeaux égrana ses feux sur le plateau jusqu'à la chapelle soudain trop petite pour la prière du soir. Les prêtres présents guidèrent notre méditation avant de nous bénir au nom du Seigneur.

La Messe du 5 au soir.

Concélébrée par le P. ITHURRIA et un confrère de Bayonne pour ceux qui n'avaient pu effectuer l'ascension, elle fut animée par les chants des petits séminaristes bayonnais. Pour l'hommélie, le célébrant dégagea le sens du pélérinage: Une montée non seulement physique mais spirituelle vers Dieu. Un "souvenir", non pas stérile ou maussade, de nos disparus, mais affectueux et plein de foi, dans la prière et l'union du Corps Mystique. Enfin, un hommage à Marie, mère des hommes, dégagé de toute mièvrerie et de toute superstition, axé sur l'imitation de ses vertus exemplaires et par lequel nous lui confions notre ascension vers le Seigneur.

Avant la Messe, la nouvelle statue de Nuestra Señora de Montserrat, offerte par un groupe catalan avait été installée sur la console restée vide depuis le vol d'il y a deux ans.

Messes des 6 et 7 aout. Le soir de la fête de la Transfiguration, une messe célébrée par les deux prêtres de la veille marquait cette fête majeure pour les montagnards. Le P. ITHURRIA, à l'Evangile, rappela le dernier sermon de P. PRAGNERE: "Transfigurez-vous! Il faut redescendre meilleur que l'en ne mente. Porter à nos frères de la vallée la Lumière du Christ reçue ici..." Le 7 une messe fut dite pour deux mamans et l'abbé PRAGNERE... l'hommelie fut remplacée par une méditation silencieuse.

Retrouvailles. Nous avons eu la très grande joie de recevoir le 4 aout notre cher Père RICOU qui revenait ainsi au Marcadau après de nombreuses années d'absence. Il nous a promis d'être des nôtres cet été.

Au Balnearie. Une petite équipe de notre association a pu se rendre en aout dernier au Balnearie de Panticosa où elle a été reçue par D. Luis GOMEZ-LAGUNA. Au cours d'une messe célébrée à la chapelle, elle a pu saluer D. Miguel NINGUEZ-PALACIN, curé de Panticosa qui unit toujours si fidèlement sa paroisse et sa chapelle à notre pèlerinage.

A Montserrat et Recanadeur. Notre secrétaire international a eu la joie au cours de l'été passé de se rendre à ces deux sanctuaires, hauts-lieux de la dévotion mariale. Il y a prié pour tous les "Amis de la Fache" et leurs familles.

La Presse et le Pèlerinage. Rarement la Presse française a autant fait écho à notre pèlerinage. Après l'annonce parue dans: La CROIX, Le FIGARO, L'AURORE et dans la Presse Régionale: SUD-OUEST, NOUVELLE REPUBLIQUE, ECLAIR-PYRENEES, La FRANCE, etba. DEPECHE etc. Des compte-rendus ont été publiés par La NOUVELLE REPUBLIQUE de TARBES, ECLAIR-PYRENEES, SUD-OUEST. Mention en a été faite par OUEST-FRANCE, la Télévision et la Radio Nationale ainsi que par la Presse et la Radio espagnoles.

A l'honneur. En aout notre président et ami D. Luis GOMEZ-LAGUNA recevait au Balnearie de Panticosa une décoration pour actes de courage et de dévouement, méritée par ses nombreux sauvetages en Montagne. Nous lui redissons notre fierté de compter dans nos rangs un tel montagnard et un si fidèle ami de la France, si justement décoré naguère de la rosette d'Officier de la Légion d'Honneur. Nous le prions de trouver ici l'expression de nos plus vives félicitations.

Plaquette du Souvenir. Une délégation du Foyer Francis Lagardère déposera cet été sur les tombes du P. PRAGNERE, de Melle POUTS, du Dr LAGARDERE et de G. LEDORMEUR une plaquette destinée à honorer ses grands amis et bienfaiteurs.

Notre ami Alfred PANTET, souffrant.

De mauvaises nouvelles nous sont parvenues de l'ancien "père"-hôpitalier du Marcadau, qui a été hospitalisé. Nous lui présentons nos vœux les plus affectueux de prompte guérison et lui adressons ainsi qu'à Maité l'expression de notre fidèle sympathie.

A la Chapelle. Désireuse d'améliorer le service du Culte au Marcadau, notre association, fidèle à ses engagements, ne s'est pas contentée l'an dernier de procurer, les cires, hosties fraîches et vin de messe, elle a en outre apporté un corporal spécial destiné à remplacer la pierre d'autel mal commode. Ce corporal est un don à la chapelle de Monseigneur ETCHEGARAY, directeur du Secrétariat de l'Episcopat et habitué du Marcadau. Nous avons aussi offert: un nouveau calice plus commode et plus bas que l'ancien, une coupe à hosties. De même, grâce aux religieuses spiritaines de Negent, un nouvel ornement de forme gothique. Il va falloir cette année songer aux lectionnaires et au nouveau Missel. Comme chaque année le ménage a été fait à fond et le linge d'autel lavé à l'occasion de notre pèlerinage.

Mgr DONZE, évêque de Tarbes et Lourdes. Nous avons appris en même temps le départ de Mgr THEAS, retiré à Bétharram et la nomination de son successeur, l'ancien évêque de Tulle. Au "père" qui s'en va nous redissons notre reconnaissance pour toutes ses bontés à notre égard et sa sollicitude pour les montagnards et nous l'assurons de nos prières pour la nouvelle tranche de sa vie qui s'ouvre à lui. Au "père" qui nous est donné, nous souhaitons affectueusement la bienvenue en l'assurant de notre respect et de notre communion. Nous gardons l'espoir d'avoir un jour la joie de sa présence parmi nous là haut!

Ce prochain 5 aout... n'oublions pas dans nos prières les malheureuses victimes de cet hiver: à l'U.C.P.A. de ~~l'Isard~~ Isère, au Plateau d'Assy, à Lanslevillard, en Valais etc.

Le problème "skieur" dans la vallée des Belleville.

Treisième volet du tryptique avec Méribel et Courchevel, la vallée de St Martin de Belleville a aussi son pèlerinage célèbre : N.D. de la Vie L'église de ce sanctuaire est histerique et placée à l'entrée de cet immense plateau où s'érige peu à peu la station moderne des "Ménuires". Mais ,là, il n'y a pas encore de chapelle pour les skieurs. En attendant M.le Curé de St Martin assure deux messes dominicales: samedi et dimanche dans la seirée dans le local de la garderie d'enfants. L'expansion rapide de la station posera un jour le problème du service quotidien de la messe mais le curé est seul pour toute la vallée, et bientôt il faudra ajouter la super-station de Val-Therens en construction. "Priez le Maître de la Meissen".....On n'a que les vecations que nos prières nous méritent!

Comptabilité des "Amis de la Fache" 1969

<u>Recettes</u>	<u>Dépenses</u>
Cetisations.... 460;00	Frais du Pelerinage.... 278,08
Divers..... 140;89	Frais Chapelle..... 458,00
600,89	Administration, divers.. 62,10
-----	798,18

Balance: Déficit: 197,29

N.B. 28 cotisations reçues en 1969 contre 48 en 1968 et des sommes bien meindres!

N'AURIEZ VOUS PAS OUBLIE DE REGLER VOTRE COTISATION 1969 ?
Soyez assez bons ,dans l'affirmative,de l'ajouter à celle de 1970

Accident mortel à la Fache .Après le tragique accident qui le 29 mars ceuta la vie à René GAROTTE ,tombé aux Aiguilles d'Ansabère, nous apprenons par l'excellente revue amie "Pyrénées" qu'un accident mortel est venu endeuiller notre Marcadau. Il s'est produit le 3 mai sur l'arête de la Grande Fache, dont la corniche de neige sommitale a brusquement cédé entraînant dans la mort Raymond BIRE ,en course avec des amis Teuleusains.
Nous aurons ce 5 aout une pensée spéciale pour lui!

Liaisons Radio. Les refuges de la Brèche de Roland,Bayssellance,Marcadau, Oulettes de Gaube seront détés dès l'ouverture de la saison de pestes de liaison par Radio. Enfin!

Un Centenaire. Le MuséePyrénéen du Château Fort de Lourdes fête cette année le 19 juin son Centenaire. C'est pour nous l'occasion de nous souvenir de ses animateurs décédés qui furent aussi "amis de la Fache": Margalide LEBONDIDIER et le Dr Alfred MEILLON .Seulignons que le nombre de ses entrées le place au 3ème rangs parmi les muséesfrançais .Lourdes ,du reste atteint ce même rang parmi les villes touristiques de France.

EXTRAITS de l'HOMÉLIE du Père PINSDEZ le 5.8.69 à la Fache

Mes amis, nous sommes heureux de nous retrouver autour de Notre-Dame. Venus de tous les pays qui longent les Pyrénées, que nous soyons croyants ou non, catholiques ou non, nous sommes unis à la fois par la montagne et la fraternité.....

La montagne m'a toujours semblée à la limite de la Terre et du Ciel; la Vierge aussi fait penser à la fois à la Terre et au Ciel....

Elle a été l'une d'entre nous, fille de notre Terre...On nous disait hier soir qu'Elle nous offre le chemin; c'est vrai. Elle nous accompagne. Mais je pense que cela n'est possible que parce qu'elle est déjà au terme.... Tout à l'heure en partant pour la Gde Fache nous savions qu'elle nous attendait à la Cime..de même, tout au long de notre vie, de notre marche, nous savons que la Vierge est déjà au Ciel...avec le Christ et qu'un jour, nous y serons avec eux ressuscités! Pendant cette messe ,réfléchissons à partir de la montagne, qui permet de faire la silence et de nous rapproucher du Ciel, à l'exemple de la Vierge et à notre situation de Chrétiens.....

Comme la Vierge Marie ,nous sommes à la fois fils de la Terre et fils du Ciel ... Il faut que de plus en plus nous ayons les pieds sur terre...compétence chaque jour plus grande dans notre travail,intérêt porté aux problèmes humains,aux souffrances du Monde, volonté de transfigurer notre Monde en y mettant par notre travail et notre amour ,plus de Justice et de Liberté.... En transfigurant ce

monde en une fraternité où il soit bon de vivre ensemble.....
Cependant soyons dès aujourd'hui également de vrais fils du Ciel par
notre Feignes communions ,par la reception des Sacrements et par notre
prière. Si nous sommes d'un autre monde,l'un n'est pas étranger à l'autre
Le Monde ne fait qu'un.....

Il faudrait qu'en redescendant de la Montagne nous repartions meilleurs vers la vallée. Meilleurs fils du Ciel et de la Terre parce que, simplement meilleurs fils de la Vierge Marie.

CARNET de FAMILLE

Mariages

Jean POUDRE - Marie-France LEGRAND 31.10.69 Cauterets
Santiago GOMEZ-de VALENZUELA - Maria-Isabel RIOS-ARAGUES Nov.69 Saragossa
Isabel GOMEZ-de VALENZUELA

Tous nos vœux de bonheur !

Naissances

Emmanuel de BARBAU 1.8.69

Nos félicitations aux parents!

Deuils

La Marquise de VALENZUELA ,mère de la femme de D.Luis GOMEZ-LAGUNA juin 69
Notre ami et fidèle pèlerin Baptiste BERNAT-SALLES ,guide et maire
de Gavarnie et notre ami Henri BARRIO

Nos sympathies déouleureuses aux familles et une pensée pour eux dans nos prières!

CONTREPOINT

" Menter le plus haut possible, certes, MAIS.... ENSEMME ! "
n'en déplaise à Cyrane !!!

Pelerin étranger

Chanson et cantique de John LITTLETON

Pélerin étranger sur cette terre, pélerin étranger , Seigneur, pour marcher vers Toi.

....il me faut quitter cette maison tranquille...il me faut partir et marcher vers Tei.

....Je ne puis dresser ma tente pour le seir, je ne puis enfin dire
me voici arrivé...

Tei qui le premier m'as saisi par la main...viens guider mes pas...
Ne me laisse pas errer loin de la veie,ne me laisse pas trébucher
sur les pierres,ne me laisse pas retourner en arrière,viens guider
mes pas.pour monter vers Tei.

Je veux chaque jour être en pèlerinage....comme les bergers , comme les trois rois.

Je veux chaque jour accomplir le passage que pour me sauver tu fis
sur la Croix.

Ce sera notre chant de communion le 5 aout prochain.

voir au dos...

Alfred PANTET nous a quittés

Au moment où nous sommes sous presse, nous apprenons la triste nouvelle qui plonge tous les habitués du Marcadau dans le deuil : Notre cher et vieil ami Alfred PANTET, 2ème père-hôtelier du refuge Wallon est décédé en ce début de juillet après une douloureuse maladie. De mauvaises nouvelles nous étaient parvenues, mais nous ne pensions pas à une issue fatale. Il succéda en 1941 à son père Ruben à la direction du refuge qu'il céda ensuite à son fils René en se retirant.

A Maïté, son épouse, à René et Solange, Suzanne et Antonio, ses enfants à ses petits-enfants, nous adressons l'expression de notre sympathie affectueuse. Nous porterons son souvenir au sommet de la Fache en ces lieux qu'il a tant aimés. Retenons pour le suivre son bel exemple d'humour souriant, d'accueil à tous et de dévouement dont la vie au Marcadau a été un brillant témoignage.

"Merci "Alfré", ta mémoire sera longtemps honoré là-haut où tu as tant donné - A Diou".